

BAB V

PENUTUP

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil analisis unsur intrinsik, nilai sosial, dan nilai budaya pada novel Samudra Pasai karya Putra Gara dapat ditarik menjadi simpulan sebagai berikut.

Pertama, unsur intrinsik novel Samudra Pasai karya Putra Gara berupa tema. Terdapat 2 tema yakni cinta dan pengkhianatan. Alur yang digunakan dalam novel Samudra Pasai karya Putra Gara mengunggulkan alur campuran, karena novel ini menceritakan kejadian di masa sekarang dan kembali kemasa lalu kemudian kembali ke masa sekarang. Novel Samudra Pasai karya Putra Gara memiliki tokoh yaitu Malikussaleh, Muhammad (Malikuddahir), Zaenal Abidin (Malikuddahir II), Rahma Malika, Fatimah, Jufrisya, Abu Syuja', Muhammad Rais, Syarif Imanudin, Ibu Sofiah, Nurdin, Jamila, Khaidar, Firdaus, dan Gajah Mada. Latar waktu pada novel ini ditunjukkan dengan pagi, siang, sore, dan malam hari. Latar tempat yang digunakan yakni Istana, Dermaga, Pendopo, Pnatai, dan Ruang Sidang. Sudut pandang yang terdapat novel Samudra Pasai karya Putra Gara yakni sudut pandang persona ketiga "nama orang". Amanat yang ingin disampaikan pada novel ini yakni mengabdikan kepada negeri, taat kepada Allah, dan tekun belajar.

Kedua, nilai sosial yang terdapat dalam novel Samudra Pasai karya Putra Gara yakni pengabdian, tolong menolong, kekeluargaan, kepedulian, disiplin, empati, keadilan, toleransi, dan kerja sama. Sebanyak 55 data nilai sosial ditemukan dalam novel Samudra Pasai, yang terdiri dari pengabdian 18 data, tolong-menolong 7 data, kekeluargaan 5 data, kepedulian 10 data, disiplin 1 data, empati 4 data, keadilan 2 data, toleransi 2 data, dan kerja sama 6 data.

Ketiga, terdapat lima nilai budaya sebanyak 45 data pada novel Samudra Pasai karya Putra Gara yakni hubungan manusia dan Tuhan 13 data, dengan indikator didalamnya berupa ketakwaan data, suka berdoa, dan bersyukur. Hubungan manusia dan alam sebanyak 6 data, yang didalamnya meliputi penyatuan

dan pemanfaatan alam. Hubungan manusia dan masyarakat sebanyak 12 data, meliputi kebersamaan dan kebiasaan. Hubungan manusia dan orang lain sebanyak 9 data, dengan indikator berupa kesopanan, kasih sayang, kesetiaan, dan kepatuhan kepada orang tua. Serta hubungan manusia dan dirinya sendiri sebanyak 5 data berupa harga diri, kerja keras, dan menuntut ilmu.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti, peneliti menyampaikan saran sebagai berikut.

- 1) Bagi mahasiswa, semoga penelitian ini dapat menambah wawasan mengenai novel di Indonesia agar dapat mengetahui berbagai macam unsur intrinsik, nilai sosial, dan nilai budaya dalam novel.
- 2) Bagi penikmat novel, melalui penelitian ini pembaca dapat menggunakannya dalam memahami novel Samudra Pasai karya Putra Gara.
- 3) Bagi peneliti selanjutnya yang ingin meneliti unsur, nilai sosial dan nilai budaya dalam novel Samudra Pasai karya Putra Gara, semoga penelitian ini bisa membantu dalam melakukan penelitian yang lebih mendalam dari sudut yang berbeda.